

Les jardiniers
**Trouver ou retrouver
le plaisir du jardinage**
p. 6

Nouveau café solidaire,
CS La Passerelle, P. 2

La LUDO et le LAEP déménagent
à La Parenthèse, CSF, P. 2

Marché de Noël à Montbéliard,
AHVVS, P. 5

Nouveau

Café solidaire



L'histoire du café a commencé il y a deux ans, en 2022, lors d'un travail sur le renouvellement du projet social de La Passerelle. Lors de l'élaboration du diagnostic, des temps de rencontres et de partages ont fait remonter une envie de la part des habitants de pouvoir se retrouver dans un lieu mélangeant convivialité, culture, loisirs et animations. L'idée d'un café solidaire est née.

Des financements ont été trouvés pour faire l'acquisition de matériel semi professionnel. L'appel à projet GIE IMPA Carsat nous a permis d'acquérir une tireuse à bière et une machine à café. Le don de l'entreprise d'insertion ID'ÉES

21 nous permettra d'assurer l'embauche d'une nouvelle salariée à La Passerelle pour coordonner le café.

L'inauguration du café solidaire, "Le Kiosque" au sein de La Parenthèse, aura lieu le samedi 16 mars 2024 : un espace convivial, ouvert à tous, propice aux échanges, géré et animé par un collectif de bénévoles. Le Kiosque proposera une carte de boissons aux tarifs solidaires ; il sera approvisionné par des producteurs locaux favorisant ainsi les circuits courts. En lien avec l'ensemble des acteurs de La Parenthèse, des ateliers créatifs, des cinés débats, des conférences, des expositions et de

multiples activités pourront être proposés au café.

Les habitants seront sollicités régulièrement au travers d'un outil participatif et collaboratif qui sera mis à leur disposition pour relever leurs idées, leurs envies et leurs souhaits.

Si vous souhaitez lire un bon bouquin, faire une partie de Uno ou de belote en dégustant un bon café ou un chocolat chaud, n'hésitez plus et rejoignez-nous au Kiosque.

Centre Social La Passerelle

La LUDO et le LAEP déménagent à La Parenthèse

La LUDO assurait sa dernière ouverture au public samedi 10 février au Château de la Motte ; vous pourrez la retrouver à La Parenthèse à partir du 16 mars ! Le LAEP (Lieu d'Accueil Enfant Parent) maintient ses ouvertures à l'ancienne adresse jusqu'au lundi 18 mars date à laquelle aura lieu la première séance à La Parenthèse.



Confédération Syndicale des Familles

Cousi-Devoirs

30 enfants du CP au CM2 sont actuellement en aide aux devoirs individuels à l'association Cousi-Devoirs, soit à la maison des associations, soit le plus souvent directement dans leur famille, voire chez le ou la bénévole intervenant(e). Comme chaque année, un certain nombre d'étudiant(e)s de BSB (Burgundy School of business) aide l'association jusqu'au 15 avril. Cousi-Devoirs accueille également deux étudiants de l'école d'Alternance Dijon. Cousi-Devoirs a toujours toute sa place sur Quetigny, en complément des dispositifs d'aide mis en place par la commune. L'association est régulièrement sollicitée par les familles des communes voisines, mais ne peut y répondre par manque de bénévoles. Cependant, ceux des communes avoisinantes sont les bienvenus.

En principe Cousi-Devoirs organisera trois matinées de révision pendant les vacances de printemps. Rappelons que Cousi-Devoirs était porteur du projet de "La Dictée des Cousins" du 18 novembre dernier en partenariat avec la CSF, ORE, ainsi que la bibliothèque et la Cohésion sociale de la Ville. Manifestation qui

a connu un franc succès puisque 140 personnes y ont participé dont le député de la circonscription, l'élue du canton au conseil départemental ainsi que des adjoint(e)s et des conseiller(e)s municipaux de Quetigny. Une autre édition pourrait avoir lieu en novembre 2025.

Bénévoles : aider un enfant à faire ses devoirs ne vous prendra que quelques heures par semaine. Pour débiter vous pourriez prendre la suite de la mission des étudiant(e)s de la BSB au mois de mai et juin prochains.

Contacts : François PERNOT
03 80 46 62 88, **Brigitte ROMANO**
03 80 46 60 50 et **Suzanne BARRAT** 03 80 46 36 77

Cousi-Devoirs



Groupe Folklorique "Les Vendangeurs"



L'association poursuit son cheminement en s'enrichissant des autres, en créant des passerelles, des croisements entre les personnes, les structures, les associations. Un projet est en train de se construire avec enthousiasme entre les écoles maternelles de Quetigny et le groupe folklorique. Partis d'une envie de poursuivre les différentes expériences déjà réalisées dans ce domaine, directeurs d'écoles, enseignants, conseiller pédagogique, municipalité sont en route pour réaliser le projet "Petit bal". Dix classes de maternelle adhèrent à ce projet. Il y aura 1h 30 d'interventions dans chacune de ces classes avec, écoute de musique, découverte des instruments traditionnels, séquences de réaction à divers stimuli : son, phrase

musicale, chant, danse, devinettes... Les apprentissages se feront grâce au travail des enseignants, pour se concrétiser le matin du vendredi 14 juin salle Mendès-France. La construction de l'espace, une meilleure connaissance de son corps, la relation avec l'autre, le travail de coordination... autant d'atouts fondamentaux pour la construction de l'enfant. Les adultes du groupe travaillent aussi pour réaliser de belles séquences de musique et de danse pour les Fêtes de la Vigne qui se dérouleront du 4 au 10 juillet principalement au Jardin Darcy.

- ⊕ **Pour rejoindre l'association** : nos répétitions sont - tous les mardis à la salle Fontaine aux Jardins à 20 h 30 pour la musique – tous les vendredis à la salle Fontaine aux Jardins à 17 h 15 pour les enfants et à celle des Huches à 20 h 30 pour les adultes.
- ⊕ **Renseignements** : 03 80 46 23 75
ou sur : les-vendangeurs-de-quetigny.jimdofree.com

Les Vendangeurs



Balade en arts

REFLETS est une association d'artistes de Quetigny et des communes voisines qui se retrouvent pour exposer ensemble deux fois par an :

- ▶ **en mai** l'exposition est réservée aux 34 membres de l'association
- ▶ **en novembre** elle accueille une dizaine d'invités locaux ou régionaux.

Pas de cours de dessin, de peinture, de sculpture en commun, même si plusieurs artistes en donnent à titre personnel, juste le plaisir de partager leurs passions artistiques.

La prochaine exposition "Balade en arts" se déroulera du 25 mai au 2 juin 2024 à la salle Nelson-Mandela

REFLETS



Prendre du plaisir, par le chant

La chorale "les Ami.e.s qui Chantent", créée en 2014, constituée en association, répète tous les mercredis après-midi de 14 h à 16 h à l'école des Cèdres dans le local partagé avec la Batterie Fanfare Municipale. Elle est dirigée par François Servoz. Son répertoire est constitué de chansons de variété française. L'objectif est de prendre du plaisir par le chant et de le partager auprès d'autres personnes, en animant des après-midis dans des maisons de retraite de l'agglomération ou lors de rencontres conviviales dans des villages. Un concert est programmé le 7 avril 2024 à la salle Mendès-France avec d'autres chorales. Ce concert sera donné au profit de l'UNICEF (agence des Nations Unies, chargée dans le monde entier de défendre le droit des enfants).



- ⊕ **Catherine Servoz (présidente)** : 06 62 87 96 79
Maison des associations 2A, bd Olivier de Serres
choralelesamisquichantent@laposte.net

Les Ami.e.s qui Chantent

Amicale Volley Quetigny



Commençons avec un peu de gymnastique de l'esprit :

Mon premier se trouve dans les châteaux forts

Mon second est un fruit célèbre dans le Périgord et vers Grenoble

Mon troisième est un chiffre entier compris entre un et trois

Mon quatrième est le petit de la vache
Mon cinquième est le fruit de production de la vache

Mon sixième suit toujours le poké.

Mon tout est-ce que vous pourrez venir voir le 2 juin à l'espace Mendès-France !

Réponse : "Tournoi de volley-ball" (Tour-Noix 2 veau-lait bowl).

L'Amicale Volley Quetigny est une association qui promeut la pratique du Volley-Ball et se surnomme l'AVQ. Elle comporte aujourd'hui 50 membres de tous âges, répartis en cinq équipes, dont



une inscrite en "départementale" et quatre en "loisir". Si vous aimez la convivialité et l'esprit d'équipe, que vous avez plus de 16 ans, et une envie de vous dépenser tout en prenant du plaisir, n'hésitez plus ! Les entraînements ont lieu les mercredis et vendredis soir de 20 h à 22 h. Deux tournois par ans sont également organisés. N'hésitez pas à venir voir, le 2 juin, le tournoi

dans le gymnase de l'espace Mendès-France et rejoignez l'aventure !

Renseignements :
avquetigny@gmail.com

Amicale Volley Quetigny



Stage découverte de Krav Maga

Stage découverte Krav Maga dans le cadre de la Journée Internationale des Droits des Femmes : la section Krav Maga self defense organise un stage ouvert à tous et gratuit le 8 mars 2024 au centre social la Passerelle de 19 h 30 à 21 h. Les ceintures noires du club ainsi que les adhérents auront à cœur de partager avec vous de multiples techniques : défense contre un ou plusieurs assaillants, défense contre des saisies, des étreintes, avec ou sans objets...

Stage accessible à tous à partir de 12 ans.

ASQ Krav Maga

Savate

Boxe Française



Au-delà d'une activité physique complète, faisant travailler à la fois le cardio et l'ensemble du corps, la Savate Boxe Française, boxe pieds-poings, permet non seulement de développer l'esprit d'initiative, mais aussi la maîtrise de soi. D'une manière générale, la discipline favorise le bien-être à la fois physique et émotionnel au quotidien, en améliorant la confiance et l'estime de soi. Les entraînements se déroulent au gymnase Pierre Mendès-France, tous les soirs, du lundi au vendredi. La section propose des cours mixtes pour les jeunes de 8 à 15 ans, pour les plus de 15 ans et les adultes, pour les compétiteurs, ainsi que pour les femmes.

Durant l'automne dernier, plusieurs événements ont été mis en place, tels un loto, un salon des gourmandises, le trophée des Amazones, compétitions dédiées aux femmes, et un inter-club mixte. Par ailleurs, quatre jeunes autistes ont été accueillis lors de deux séances

mixtes en décembre et janvier. Thomas Lavaud, compétiteur de la section, a animé à Dijon une séance découverte auprès de jeunes en difficulté.

La section a également organisé les sélections régionales du Championnat de France "Jeunes" le 3 février à Quetigny. À l'issue des rencontres, les jeunes compétitrices Abigail, Karen, Lola, Clémence et Maëlys se sont qualifiées pour les sélections de Zone Est, dernière étape avant le Championnat. Célizia Gazon et Thomas Lavaud sont également qualifiés pour le Championnat de France "Jeunes Adultes".

Contact : Yves VINCENT
(entraîneur) au 06 98 33 99 96
www.le-savateur-quetignois.fr

ASQ Boxe française

Ne faites pas du vélo tout seul, rejoignez-nous



À Quetigny, le club cyclo a déjà 23 ans ! Au sein de l'ASQ Cyclotourisme, vous trouverez dans notre club, des personnes qui vous feront découvrir la beauté des petites routes de notre département. Des passionnés sauront se mettre à votre niveau pour vous faire partager leur passion.

Dans le mot cyclotourisme, tout est dit : cyclo et tourisme. Ici nous ne faisons pas du cyclisme car il n'y a pas de compétition.

C'est un sport loisir, un sport nature et un sport santé. Vous hésitez encore ? Venez faire un essai, ou deux, ou trois. Nous sommes persuadés que vous serez conquis ou conquise, car au club nous avons un tiers de notre effectif qui se conjugue au féminin.

Nous avons un groupe qui roule les jeudis après-midis, réservé aux débutant(e)s avec des circuits pas trop longs et très faciles.

Cette année encore, pour les nouveaux et nouvelles venus, l'adhésion ne coûtera que 30 € la première année, la part licence et assurance étant prise en charge par notre Comité Départemental.

Si vous souhaitez rouler dans un esprit de convivialité, découvrir des endroits tout près de Quetigny, n'hésitez plus et rejoignez-nous. Les vélos à assistance électrique sont les bienvenus.

Renseignements :
Philippe MATHÉLY (responsable de la section) 06 75 52 27 86
www.asquetigny-velo.fr

ASQ Cyclotourisme



Marché de Noël

à Montbéliard avec AHVVES

Pour la première fois, 23 membres de l'Association Handicap Valide Vivre Ensemble Solidaire (AHVVES) ont visité le marché de Noël de Montbéliard. Le voyage en train était financé grâce à des bons SNCF obtenus lors d'un défi social organisé autour des joëlettes en juin dernier. Le voyage, malgré le retard au départ, s'est bien passé grâce à la qualité de service du personnel SNCF. Les membres ont pu visiter ce marché de Noël tout proche de la gare, malgré un temps maussade et frais. Malgré la pluie en fin de journée, le groupe aura pu revenir à la gare bien à l'heure pour reprendre le train !



AHVVES

Quartiers Découverte

LADIPHAC l'esprit quartier

L'Association pour le Développement des Initiatives et des Projets des Habitants des Allées Cavalières, se propose de construire et réaliser, en étroite collaboration avec les habitants, des projets visant à développer le bien-vivre ensemble. Ses valeurs :

- ▶ Permettre à tous les habitants de se rencontrer, de tisser des liens à travers les activités et animations proposées.
- ▶ Renforcer la cohésion et la solidarité à travers un échange de moyens, de connaissances et de savoir-faire entre voisins.
- ▶ Faire le lien avec la municipalité afin de l'informer des spécificités et besoins de notre quartier.
- ▶ Préserver notre environnement ainsi que le calme et la sécurité.

Principales animations : soirée à thème, nettoyage du quartier, repas en extérieur, fête des voisins, vide greniers, Halloween, soirée des bénévoles,...

Adhésion : 15 € / famille
Renseignements :
14 rue René Cassin
association@adiphac.fr
ADIPHAC, l'esprit quartier
ou 06 52 64 17 52

ADIPHAC, l'esprit quartier

Quetigny Environnement À l'agenda 2024

Le programme d'animations et d'actions de Quetigny Environnement du premier semestre 2024 est en cours d'élaboration et de finalisation. Toutes les dates ne sont pas encore arrêtées mais sont prévues ou envisagées :

- ▶ **L'organisation d'une conférence le jeudi 30 mai à 20h** à l'amphithéâtre du Lycée agricole de Quetigny (entrée libre) autour du thème : *"la question de la décroissance"*. Ce terme, de toute évidence, relativise la notion de croissance en économie, voire s'y oppose. François Jarrige, maître de conférences en histoire contemporaine à l'Université de Bourgogne, s'est penché sur la question dans un livre intitulé : *"on arrête (parfois) le progrès, histoire et décroissance"*.
- ▶ **Des ateliers découverte de la nature** aux jardins familiaux avec des élèves de classes primaires.
- ▶ **Une sortie nature découverte** des cours d'eau sur Couternon.
- ▶ **Une sortie découverte des arbres** des parcs de Quetigny (EHPAD et public).
- ▶ **Une sortie découverte des sablières de Rouvres-en-Plaine.**

Si vous souhaitez nous faire partager vos passions, vos coups de cœur (une heure ça peut être suffisant), **n'hésitez surtout pas à nous contacter au 03 80 46 04 55.**

Quetigny-environnement

Trouver ou retrouver

le plaisir du jardinage



L'association des jardiniers gère une surface de six hectares mise à disposition par la Ville de Quetigny, et divisés en 240 parcelles dont la surface va de 75 à 300 m².

Chacun a la possibilité d'y cultiver son jardin, dans le respect de la nature et de la charte jardinage et environnement. Des bacs destinés aux personnes à mobilité réduite sont également disponibles, permettant l'accès de chacun à la culture de son potager. Dans un souci de justice et de responsabilité écologique, chaque jardinier dispose d'un compteur d'eau individuel et paye intégralement l'eau qu'il consomme. Le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) peut octroyer, sous conditions de ressources, une aide pour le règlement de la cotisation annuelle de la parcelle. L'association est vivante et nourrit de nombreux projets, que ce soit pour le développement de ses activités, pour l'aménagement du site et pour donner l'envie au public de revenir aux jardins. Nous sommes riches de bénévoles engagés et passionnés. À ce jour des parcelles sont libres, prêtes à accueillir de nouveaux adeptes du jardin, désireux de consommer des produits sains et bon marché. L'association aide les jardiniers à travers le prêt et la location de matériel. Les parcelles non clôturées

favorisent échange et convivialité, tout comme les espaces verts équipés de tables et de jeux pour enfants. Les jardins sont un écrin de nature dans la ville. Des réflexions sont initiées quant à l'utilisation des espaces libres du site, afin d'être encore plus en phase avec les enjeux climatiques. La mise en jachère de certaines parcelles, la plantation de haies et la fauche raisonnée favorisent la biodiversité. Les plantes mellifères font la joie des abeilles des ruches de l'association, qui produisent du miel en abondance et dont la vente ravit tous les consommateurs.

L'association participe à des manifestations municipales : fête du 13 juillet, accueil des nouveaux habitants, journée de rentrée des associations...

Elle organise son propre vide-greniers, qui se tient le 3^e dimanche du mois de juillet.

📍 **2A, Boulevard Olivier de Serres**
association.jardiniers.quetigny@orange.fr
 site internet : jardinsfamiliaux-quetigny.fr

Les Jardiniers

Amitiés Palestine

Al Rowwad 21



L'association Amitiés Palestine Al Rowwad 21 créée en 2016, contribue à la promotion de la culture et des arts palestiniens, témoigne de la situation vécue. Elle soutient avec d'autres partenaires en France les actions non violentes menées par le peuple palestinien. Compte tenu du contexte actuel dans la bande de Gaza et des très grandes difficultés que vivent les palestiniens en Cisjordanie où se trouve le Centre Culturel Al Rowwad du camp d'Aïda près de Bethléem, il ne sera pas possible d'envisager une tournée de la troupe de théâtre pour 2024.

Nous menons des actions culturelles en lien avec La Passerelle. En 2023 c'était un petit déjeuner palestinien, lors de sa semaine "portes ouvertes". L'association, au sein d'un collectif d'associations de

l'agglomération dijonnaise, participera à l'organisation du festival 21 du Cinéma Palestinien. Ce sera la 5^e édition avec la projection de sept films dans divers lieux dont Quetigny dans la première quinzaine de juin. Vous pouvez venir nous rejoindre pour organiser ces temps forts de l'année 2024.

📞 **Contact : Marielou Leseigneur,**
06 24 67 29 51
marielou.leseigneur@gmail.com

Amitiés Palestine Al Rowwad 21

Secours Catholique

Dans les locaux de l'ancien presbytère de Quetigny, le Secours Catholique assure trois activités :

► L'aide financière aux personnes en difficulté : sur rendez-vous, l'association reçoit, écoute, conseille, apporte un soutien et une aide financière aux personnes du secteur de Quetigny, Chevigny-Saint-Sauveur, Neuilly-Crimolois et Sennecey-Lès-Dijon. Le Secours catholique travaille en lien étroit avec les services sociaux, en partenariat avec l'épicerie sociale, en concertation de cofinancement avec les autres associations caritatives du secteur ou le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS).

Après étude du dossier transmis par les assistantes sociales, diverses aides peuvent être octroyées (participation pour régler certains impayés, achat de mobilier, d'électroménager, de denrées alimentaires...)

► L'apprentissage du français auprès des migrants : une après-midi par semaine, des cours sont dispensés pour l'apprentissage ou le perfectionnement de la langue française. Ils sont

organisés en fonction du niveau de chaque apprenant. Des ateliers de conversation complètent la formation sur des thèmes variés et choisis d'un commun accord.

► L'atelier couture : démarrage de l'atelier depuis six mois, chaque jeudi matin pour un partage de compétences, apprendre à se servir d'une machine à coudre et réaliser de menus travaux d'aiguilles.

L'objectif 2024 est de vendre quelques ouvrages réalisés sur place pour aider les plus démunis. Sept bénévoles composent actuellement l'équipe. Pour grossir les rangs, de nouvelles forces vives seraient les bienvenues.

📞 **Renseignements : Permanence couture les jeudis de 9 h à 11 h, Permanence des aides financières les vendredis sur rendez-vous de 14 h à 17 h, 2, rue de l'Église**
03 80 46 28 07
secours.catholique.visitation@gmail.com

Secours Catholique



Don du sang

De belles mobilisations sur ces derniers mois ! En effet, un partenariat a été conclu avec la Maison Familiale et Rurale de Quetigny, à l'initiative d'élèves très motivés ! Il y a quelques mois, des bénévoles de l'Amicale étaient intervenus auprès des élèves de la MFR afin de les sensibiliser à l'importance du don de sang. En effet, 600 dons sont nécessaires chaque jour, dans notre région, pour répondre aux besoins des patients. Ainsi, lors de la collecte d'octobre, une quinzaine d'élèves ont pu donner leur sang grâce à la navette mise en place entre la salle Mendès-France et la MFR. Pour beaucoup d'entre eux, c'était leur premier don ! Bravo à tous ces jeunes mobilisés !

Un autre beau partenariat a également vu le jour avec le Pôle Emploi de Quetigny. Une navette avait de nouveau été mise en place pour permettre à 16 personnes de rejoindre la collecte de décembre et ainsi donner leur sang sur leur temps de travail. Un bel esprit d'équipe et de solidarité qui a permis à la quasi-totalité du groupe de franchir le pas vers le don de sang. Merci à toutes et tous de contribuer à sauver des vies !

📞 **Renseignements :**
dondesang.quetigny@orange.fr
Facebook et Instagram :
don du sang Quetigny

Amicale pour le don du sang
bénévole de Quetigny



Mars

Du 6 au 9

Friperie éphémère

par le Secours Populaire,
☉ de 10 h à 18 h 📍 Maison du Projet •
Place Centrale Roger-Rémond

Vendredi 8

Stage de self défense

par l'ASQ Krav Maga dans le cadre de
la Journée Internationale des Droits des
Femmes

☉ de 19 h 30 à 21 h 📍 Espace Francis-
Moulun

Vendredi 8

La cantine

par le CS La Passerelle, repas 15 €/
personne sur inscription

📍 Espace Francis-Moulun
3, allée des Jardins

Samedi 16

Atelier sophrologie par le CS La
Passerelle, séance 15 € sur inscription

📍 Espace Francis-Moulun
3, allée des Jardins

Samedi 16

Inauguration de La Parenthèse

avec la Ludothèque CSF et le LAEP, La
Passerelle, Coagul, ORE, L'Escalier Cie
théâtrale...)

☉ à partir de 10 h 30 📍 La Parenthèse

Dimanche 20

Braderie Vélo

par le CS La Passerelle

☉ de 14 h à 18 h 📍 parvis de La Parenthèse

Le 20 et 24

Bourse Puériculture et Enfance

par la CSF

📍 Salle Nelson-Mandela

Avril

Mercredi 3

Jeux intergénérationnels

par la CSF

☉ de 14 h 15 à 17 h 📍 La Parenthèse

Jeudi 4

Collecte de sang

par l'amicale pour le don du sang bénévole
de Quetigny

☉ de 15 h à 19 h 30 📍 Espace Mendès-France

Vendredi 5

La cantine

par le Centre Social La Passerelle,
repas 15 €/personne sur inscription

📍 Espace Francis-Moulun
3, allée des Jardins

Samedi 6

Loto

par l'ASQ Gymnastique Rythmique

📍 Espace Mendès-France

Dimanche 7

Concert au profit de l'UNICEF

avec Les Ami.e.s qui Chantent

📍 Salle Mendès-France

Vendredi 12

Soirée jeux

par la CSF

☉ de 19 h 30 à 22 h 30 📍 La Parenthèse

Samedi 13

Concert annuel

de la Batterie Fanfare Municipale

📍 Espace Mendès-France

Comité de rédaction

Mmes Maguet, Pierret et Bonneau, M. Millot.
Supplément au N°215 de Vivre à Quetigny-Magazine

Directeur de la publication : Rémi Détang.

PAO : Pagina Communication • Impression : ICO

Dépôt légal : 1^{er} trimestre 2024.